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Angelo e Regina confirmam candidatura à 
reeleição para Ouro Preto durante convenção

"O verdadeiro 
valor das coisas 
é o esforço e o 
problema de as 

adquirir".
Adam Smith

LUCAS PORFÍRIO

Sem anúncio de um vice, convenção 
partidária confirma candidato Juliano Duarte 
a prefeito e grande chapa para vereança

Associação HamTai de Tai 
Chi Chuan e Kung Fu 
conquista medalhas em 
campeonato mundial

Anunciados como pré-candidatos 
para a Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto no mês de maio, Angelo Oswaldo 
(PV) e Regina Braga (PSD) confirma-
ram a candidatura, no domingo (21/07), 
durante convenção partidária. 

O evento da Coligação Ouro Preto 
no Rumo Certo, composta por dez par-
tidos políticos (PV, PT, PC do B, PSD, 
PP, PDT, PSB, AVANTE, Solidariedade 
e AGIR), aconteceu no Ginásio do Alu-
minas e, além da chapa para a prefeitu-
ra, oficializou as candidaturas de quase 
cem candidatos a vereador.

Além dos candidatos para o executi-
vo e legislativo municipal, a convenção 
contou com a presença do deputado fe-
deral Padre João, do deputado federal 
Reginaldo Lopes, do deputado estadual 
Leleco Pimentel, e dos presidentes dos 
partidos da Coligação. 

Entenda as 
convenções partidárias

Até o dia 5 de agosto, partidos polí-
ticos e federações (alianças de partidos) 
podem realizar as convenções para ofi-
cializar a escolha de seus candidatos a 
prefeito e vereador para a eleição, que 
acontecerá em outubro de 2024.

As reuniões fazem parte do calen-
dário oficial da Justiça Eleitoral e são 
um requisito obrigatório para as legen-
das e federações que desejam lançar 
políticos na disputa.

No Brasil, não é possível concorrer 
a cargo eletivo sem estar filiado a um 
partido político e sem ter sido escolhi-
do pelos pares para concorrer à dispu-
ta. Por isso, através das convenções é 
definido quem vai concorrer a prefeito 
e vereador. Além disso, esse é um re-
quisito indispensável para que um can-
didato tenha o seu registro na Justiça 
Eleitoral validado. 

LUCAS PORFÍRIO

No domingo (28), ocorreram con-
venções partidárias na Primaz de Mi-
nas. Pela manhã, no Clube Marianense, 
Juliano Duarte confirmou sua candida-
tura a prefeito para as eleições munici-
pais de 2024. Além da candidatura ao 
executivo, foram também apresentados 
os nomes dos candidatos à vereança.

Apesar da expectativa, o candidato 
a prefeito não anunciou quem será o 
vice-prefeito em sua chapa. De acordo 
com Juliano Duarte, o nome deverá ser 
anunciado até o dia 5 de agosto, prazo 
final estabelecido pela Justiça Eleitoral 
antes do registro das candidaturas.

“Ainda precisamos definir o nosso 
vice-prefeito para compor nossa chapa. 
Eu quero ser muito verdadeiro e trans-
parente com todo mundo. Eu tenho 

excelentes nomes comigo e a coisa está 
tão boa que gera uma dúvida. Quando 
eu escolher uma pessoa, outros não se-
rão escolhidos e eu não quero magoar 
ninguém. Não está sendo fácil. Eu fico 
pensando no nome que a gente vai de-
finir, estamos caminhando para que isso 
aconteça”, explicou Juliano Duarte.

Também em seu discurso, Juliano 
relembrou sua trajetória como vereador 
e prefeito interino de Mariana em 2021. 
Além disso, Juliano agradeceu o apoio 
do grupo político que formou para as 
eleições municipais. São apoiadores da 
sua campanha os partidos PSB, Soli-
dariedade, União Brasil, Republicanos, 
Podemos e PL. “Peço a todos os meus 
candidatos que não façam uma política 
de ataque. Vamos fazer uma política de 
construção e diálogo, valorizando quem 

está conosco. Hoje, tenho certeza de 
que formamos o melhor grupo político 
da história de Mariana”, disse o atual 
vereador.

Com o lema “construindo uma 
nova história”, Juliano ressaltou a Ma-
riana que deseja construir.  “Eu quero 
para mim, para minha família, pros 
meus filhos, uma Mariana que tenha 
água na torneira. Uma Mariana que 
tenha segurança para a nossa popula-
ção. Eu quero uma Mariana que tenha 
uma política habitacional para que as 
pessoas tenham direito à moradia dig-
na. Eu quero uma Mariana que tenha 
planejamento, que tenha trânsito. Eu 
quero uma Mariana que volte a ter a 
saúde, que nós estamos perdendo. E é 
isso que nós vamos fazer”, finalizou o 
candidato. 

A Associação HamTai de Tai Chi Chuan e Kung Fu, sediada em 
Mariana, conquistou a classificação nas categorias e 4 medalhas de 
bronze, no 17º Campeonato Mundial Chi Woo de Artes Marciais Chi-
nesas, realizado nas cidades de Penang e Ipoh, na Malásia, entre os 
dias 15 e 26 de julho.

Ao todo, participaram da competição 26 países e 450 atletas. 
“Foram cinco dias de evento, entre competições e celebrações. Foi 
tudo muito intenso, um campeonato bastante competitivo e de alto 
nível”, contou o diretor técnico da associação, Ricardo Silva Teixeira.

A equipe representou o Brasil durante o campeonato. Diana An-
tônia dos Santos, atleta de Tai Chi, Estilo Chen, conquistou a meda-
lha de bronze na categoria Sênior Feminino. Leticia Perucci de Lima, 
atleta de Tai Chi, Estilo Chen, conquistou a medalha de bronze na 
categoria Adulto Feminino. Já Ricardo Silva Teixeira, atleta de Tai Chi, 
Estilo Chen, e de Kung Fu, Tan Tui, conquistou duas medalhas de 
bronze na categoria Master Masculino de ambas as modalidades.

“Medalhas estas que para nós valem como Ouro, devido às 
dificuldades estruturais e circunstanciais, que passamos desde que 
vislumbramos a possibilidade dessa participação”, disse Ricardo.

Além da competição na Malásia, os atletas brasileiros tiveram 
a oportunidade de visitar Hong Kong, onde conheceram a Escola 
de Tai Chi Chuan estilo Chen do Grand Master Chan Knowk Wah, 
em busca de conhecimento e treinamento, encaminhados e sob os 
cuidados do Mestre Lee Kuen. “Nesta viagem, nós fomos presentea-
dos, tanto pela organização do Campeonato quanto pelo nosso Mes-
tre Lee, com alguns passeios e vivências culturais, que ampliaram 
os nossos conhecimentos em relação às Artes Marciais Chinesas”, 
afirmou o diretor.

A Associação HamTai de Tai Chi Chuan e Kung Fu conta com 
apoio da Secretaria de esportes de Mariana, por meio da Bolsa Atle-
ta. “Agradecemos especialmente aos familiares e amigos de nossa 
grande Família HanTai, cada um de vocês, que estiveram conosco 
desde o início de nossa caminhada e mesmo durante a viagem atra-
vés de orações e boas vibrações, somos extremamente gratos”, fi-
nalizou Ricardo.

LUCAS PORFÍRIO
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Ruas, do estrume ao Ruas, do estrume ao 
congestionamento de veículos IIcongestionamento de veículos II

Veja-se o lado oposto de tudo que se vê, que se ouve, que se 
sente, sabendo-se da dualidade existente no mundo material. Se 
não fosse a imbecilidade do condutor bronco, ao volante daquele 
caminhão, este cantinho do jornal não estaria sendo preenchido 
com recordações, em comparação com a atualidade; registro e 
conhecimento do passado, para que melhor se realize o presente e 
se prepare o futuro. No fundo, no fundo, de alguma forma, a atitude 
do condutor mal-educado teve seu lado bom; serviu de gancho para 
a produção deste conteúdo!

 Embora muito ainda tenha que ser conquistado e muito ainda 
tenha que ser melhorado, reconhecendo-se a eterna insatisfação 
humana diante da realidade, há que também reconhecer a evolução 
e o desenvolvimento processados ao longo dos últimos oitenta, 
noventa, cem anos vividos. Observe-se que o foco se restringe à 
qualidade da mobilidade humana, naquela época, consideradas as 
condições precárias das vias e dos meios disponíveis.

 Ao se iniciar a transição entre o tropeirismo e o transporte 
mecanizado, o distrito de Cachoeira do Campo foi beneficiado com 
a passagem da primeira ferrovia brasileira, porém em seu extremo 
sul, cerca de quatorze quilômetros distante da sede distrital, a vila 
de Cachoeira do Campo. Para o cachoeirense viajar de trem, havia 
que caminhar pelo mato ou trilha, facilitado o deslocamento, se 
montado em animal próprio ou alugado. A situação só começou a 
melhorar nos anos 20, quando se abriu a estradinha Ouro Preto/Belo 
Horizonte, valendo-se do traçado da ferrovia. E o desvio da primitiva 
estrada de automóvel a beneficiar Cachoeira e Amarantina, não se 
deu pelos “belos olhos” dessas duas localidades, porém graças à 
influência dos padres salesianos, das Escolas Dom Bosco, que 
muito dependiam da ferrovia, para o deslocamento entre aquele 
estabelecimento e todo o país. Houvera, anteriormente, uma 
tentativa de se conseguir extensão de ramal da ferrovia, desde a 
estação Dom Bosco até Cachoeira, com o objetivo de atender às 
necessidades do estabelecimento a ser instalado no antigo Quartel 
dos Dragões, conforme esclarece a Lei nº 111 de 24 de julho de 
1894, quando Ouro Preto ainda era capital do estado. Entretanto, 
a lei ficou no papel, convertendo-se na primeira grande frustração 
imposta aos cachoeirenses pelo recém-implantado regime 
republicano.

 Bom tempo se passou, desde então, até a abertura da primitiva 
estrada de rodagem. Foi mais um benefício indireto, proporcionado 
pela presença salesiana em Cachoeira, pouco lembrado pelos 
críticos na recente contenda, após fechamento do estabelecimento. 
E se não fossem os salesianos, Cachoeira do Campo teria vivido 
ostracismo maior, a partir da mudança da capital para Belo Horizonte, 
deixando a cidade de Ouro Preto, “de cuecas”, praticamente 
abandonada, restando-lhe suporte de apenas a Escola de Minas, 
a Escola de Farmácia e uma unidade do Exército, instituições que, 
por serem federais, não foram levadas pelo governo estadual. 
Imagine-se a situação do interior do município.

 As ruas de Cachoeira do Campo, por exemplo, só eram 
roçadas de dois em dois anos, por ocasião da Semana Santa, 
cujas solenidades também eram celebradas de dois em dois anos, 
devido ao seu alto custo. A frente da casa era limpa pelo morador, 
mas o restante virava floresta. Ultrapassadas essas carências, ruas 
foram calçadas, ainda que a desejar melhoras, limpeza urbana se 
implantou e o lixo passou a ser recolhido, mas tal qual na horta, no 
lugar do matinho inocente arrancado pode surgir a temida tiririca, 
outros obstáculos, outros inconvenientes surgiram no caminho 
dos pedestres. Como exemplo, citem-se estabelecimentos que, 
necessitados de áreas para carga/descarga e estacionamento 
para clientes, as têm totalmente sobre a faixa de pedestres. Ah! 
isso é por força da necessidade, é o comércio que se expande, 
é o progresso – dirão alguns. Se, para a expansão do comércio, 
o consumidor tem que se arriscar ao atropelamento, há alguma 
coisa errada necessitada de correção e não tem recebido a devida 
atenção. O primeiro olhar, o primeiro cuidado deve, sempre, se 
voltar para pessoa humana! Mas, parece que esse princípio moral 
caiu por terra, e, é por isso que, em Cachoeira do Campo, já existe 
até botequim de esquina instalado na calçada!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Mineração precisa avançar 
nos controles ambientais

Em 2019, sob o impacto dos 
desastres de Mariana e Brumadi-
nho, o Ibram (Instituto Brasileiro 
de Mineração) lançou uma carta-
-compromisso elaborada por todas 
as grandes mineradoras de Minas 
Gerais. Assumia o compromisso de 
adotar todas as iniciativas recomen-
dadas pela engenharia e pela grande 
experiência das mineradoras, com 
o objetivo de minimizar os riscos 
de comprometimento ambiental e, 
em especial, das barragens de rejei-
tos, ameaçadoras de várias comuni-
dades, algumas já apontadas como 
perigosas. Hoje, em um relato de 
ambientalistas que militam na área 
da mineração, as empresas preci-
sam renovar o compromisso com 
o Ibram, avançar nas prevenções e 
acelerar o processo de remoção de 
barragens perigosas.

Minas Gerais deve sua origem 
e seu nome à mineração, desde a 
ocupação pioneira do seu território, 
nos anos finais do século Dezessete, 
por bandeirantes paulistas em bus-
ca de ouro e pedras. O século pos-
terior, o Dezoito, foi marcado tam-
bém pela mineração que sustentou 
Portugal e ingleses. Tínhamos, em 
Minas Gerais, no século dezenove, 
cerca de 18 minas de ouro, quase 
todas com capital inglês, com des-
taque para Morro Velho, Passagem 
de Mariana, Congo Soco e Itabirito, 
quase todas atuando por quase du-
zentos anos, com elevados índices 
de retirada do ouro. A história con-
temporânea sustenta que, no entan-
to, embora tenham enriquecido os 
capitais ingleses, não deixaram em 
Minas um hospital, uma escola, sa-

neamento básico ou alguma infra-
estrutura urbana.

Hoje, o montante retirado do 
solo mineiro, em minério de ferro 
e também o ouro, é imensamente 
superior, na quantidade e nos lucros 
elevados.

A mineração lidera a pauta de 
exportação de produtos primários 
do Estado. E, o que é mais grave, 
não paga imposto de exportação, li-
berado pela famosa Lei KANDIR, 
DE 1996, DO ENTÃO PRESI-
DENTE FERNANDO HENRI-
QUE CARDOSO. CALCULA-
-SE QUE A PERDA DE MINAS 
ALCANCE HOJE R$ 180 bilhões 
e seria uma das causas da pesada 
dívida de Minas, hoje em R$ 270 
bilhões.

Não se trata de ser contra a 
mineração, essencial ao mundo 
contemporâneo. Mas espera-se, 
justamente, conforme nos lembram 
os compromissos do Ibram, que 
se cuide do meio ambiente e que 
gere mais benefícios para o Esta-
do e os municípios mineradores. 
Hoje, as mineradoras pagam 3,5% 
para os municípios mineradores, 
o chamado Cefem ou royalty do 
minério, percentual bem menor do 
que outros países mineradoras pa-
gam. Mas a questão é mais ampla 
e merece um olhar maior: será que 
tal valor paga os danos ambientais, 
que são muitos, ou poderiam inves-
tir em outras demandas das cida-
des, como a melhorias das rodovias 
ou construção de estradas próprias 
para o transporte de minérios.

Quando as mineradoras dese-
jam, no momento, ampliar suas 

atividades, aproveitando o preço do 
minério de ferro altamente lucra-
tivo, tais considerações são muito 
oportunas. É preciso voltar ao do-
cumento do Ibram, disponível nas 
redes sociais, altamente elucidativo 
e atual, completo. É preciso avan-
çar no descomissionamento de bar-
ragens perigosas, como a Forquilha 
II, da Vale, em Ouro Preto. E várias 
outras no vale do Rio das Velhas e 
nas encostas do Espinhaço. E ava-
liar muito bem os impactos am-
bientais, em Itabirito, na Serra da 
Moeda, na Serra da Piedade, Serra 
do Curral e, em especial, na Serra 
da Gandarela, para a qual já existe 
projeto de mineração em grande es-
cala. Só que a Gandarela tem áreas 
de proteção, do IcmBio e do Ibama 
e abastece de águas grandes cida-
des da sua região.

Mas a verdade é que os im-
pactos possíveis de tragédias am-
bientais precisam ser mais bem 
estudados, identificados e redu-
zidos. É preciso dotar a Secreta-
ria Estadual de Meio Ambienta e 
Desenvolvimento Sustentável de 
maior capacidade técnica e abso-
luta independência, com auditores 
independentes. E também uma 
melhor fiscalização. E não só para 
o minério de ferro, mas a para as 
diversas atividades da mineração, 
que são muitas em Minas Gerais. 
E que, essencialmente, pensem 
patrioticamente: nosso subsolo é 
nossa maior riqueza, mas que pre-
cisa gerar maiores benefícios para a 
população.

maurowerkema@gmail.com

Eis a questão...
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Convenção do PSDB apresenta candidatos 
a vereador e até dia 5 a prefeito

Cruzeiro Futsal enfrenta Yeesco pelas 
oitavas de final do Campeonato Brasileiro

Na manhã deste domingo (28), 
a Câmara de Mariana foi palco da 
convenção partidária do PSDB, 
partido político do atual prefeito da 
Primaz de Minas, Celso Cota. Os 
partidos Cidadania e PDT, aliados 
ao PSDB, também se reuniram.

Na ocasião foram definidos 
os nomes de 16 candidatos a ve-
reador para as eleições municipais 
de outubro. “É muito importante a 
presença do nosso partido PSDB 
nas eleições da cidade de Mariana. 
Hoje foi um dia importantíssimo 
para nós, convencionamos os nos-
sos pré-candidatos e pré-candidatas 
a vereador. Estamos indo rumo a 
uma cidade melhor, em um con-
texto político favorável à nossa 
população”, disse o presidente do 
PSDB, Márcio Gomides.

De acordo com o chefe do exe-
cutivo, a convenção é um reforço à 
democracia. “É um momento em 
que a democracia vai se fortalecen-
do. O PSDB marianense sai muito 
forte para as eleições. Nosso grupo 
tem nove vereadores eleitos com 
mandato, dois ex-vereadores e uma 
ex-prefeita. Nós temos bravas mu-
lheres concorrendo nessa eleição. 
Saímos bastante fortalecidos para 
disputar a Câmara Municipal de 
Mariana, que é muito importante 

no cenário político da nossa cida-
de”, afirmou o prefeito de Mariana, 
Celso Cota.

Desde que Celso Cota anun-
ciou que não vai concorrer à reelei-
ção, o seu grupo político vem ana-
lisando quem irá pleitear ao cargo 
executivo. Durante a convenção, 
foi anunciado que a chapa majori-
tária vai tomar a decisão até o dia 
5 de agosto, prazo final da justiça 
eleitoral para definição de todos os 
candidatos ao pleito municipal de 
2024.

“Nós temos até o dia 5 de agos-
to para poder solucionar essa ques-
tão da majoritária. Depois de quase 
30 anos de política, de vida pública, 
quatro mandatos, acho que cumpri-
mos nosso propósito. Claro que a 
política fica aberta na nossa vida. A 
gente pode encerrar como candida-
to, mas a vida pública não encerra. 
E a verdade é que você tem que 
estar sempre com o seu nome à dis-
posição. Nossa vontade é sempre 
servir o nosso povo, a nossa gente. 
[...] Então, a gente não fica fora des-
sa discussão, vamos aguardar até o 
dia 5 para que a gente possa fechar 
esse calendário da majoritária”, ex-
plicou Celso Cota.

O presidente do PSDB refor-
çou que, diferente das especulações 

de que as eleições em Mariana po-
deriam ter apenas um candidato a 
prefeito (Juliano Duarte), o grupo 
irá lançar um nome. “É importan-
te analisarmos dentro do nosso 
quadro um melhor nome para con-
correr às eleições municipais. Mas 
pode ter certeza de que o PSDB vai 
lançar um nome forte para concor-
rer à chapa majoritária e continuar 
conduzindo, como o nosso prefei-
to Celso Cota conduz, a cidade de 
Mariana da melhor forma possí-
vel”, finalizou Gomides.

LUCAS PORFÍRIO

LUCAS PORFÍRIO
Neste sábado (03) de agosto, o Cruzeiro enfrenta o Yeesco, time do Rio Gran-

de do Sul, no primeiro confronto das oitavas de final do Campeonato Brasileiro de 
Futsal. A partida será às 10h, na Arena Mariana. Neste momento da competição 
não existe saldo de gols. Resultados iguais (2 empates ou 1 vitória e 1 derrota), 
levam a segunda partida, prevista para o dia 13 de agosto, lá no Rio Grande do 
Sul, para a prorrogação. Além disso, em caso de empate, a disputa será encerrada 
nos pênaltis. De acordo com o gerente de futsal da equipe celeste, Gabriel Pedro, 
a expectativa para o primeiro confronto é grande. “O primeiro jogo é fundamental 
para nossa campanha. Já mostramos o quanto somos fortes dentro de casa, estamos 
invictos aqui. A equipe tem trabalhado muito e entraremos fortes sabendo a difi-
culdade do confronto”, afirmou Gabriel.A entrada para assistir a disputa é franca, 
com abertura dos portões às 08h30. O clube celeste reforça que é importante os 
torcedores não deixarem para entrar em cima da hora, pois a expectativa é de casa 
cheia para o jogo considerado um dos mais importantes do ano. A partida também 
será transmitida ao vivo pelos canais da Band, NSportes e CBFSTV no YouTube. 
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Campanha, em Mariana, 
arrecada doações de 
meias e gorros para 
contemplar lar de idosos

RAQUEL BARAKAT

"Seja pé quente e ajude a aquecer outros pés": com um 
lema bem-humorado e esbanjando solidariedade, o Leo Clu-
be Gaveteiro realizou uma campanha de doações de meias e 
gorros em beneficência ao Lar Santa Maria, em Mariana, que 
acolhe idosos do município.

O objetivo foi levar conforto no período do frio para os 
moradores do local. Foram arrecadados um total de 60 pares 
de meias e 40 unidades de gorros. Organizadores e diretoria 
do Lar Santa Maria agradeceram a quem se solidarizou com a 
causa e participou da campanha.

ACIAM e CDL abrem 
inscrições para o circuito 
"RUN", em Mariana

RAQUEL BARAKAT

Até o dia 30 de agosto, estão abertas as inscrições para o cir-
cuito "RUN", realizado pela Associação Comercial Industrial e 
Agropecuária de Mariana (ACIAM) e CDL. O circuito será de 
4,5 km e promete alegria e descontração pelas ruas do município. 

Inscrições
Até o dia 15/08, o público em geral investe R$60,00 como 

valor de inscrição e recebe o kit atleta, compondo: camisa, saco-
bag, viseira, squeeze, toalha e numeral de peito para identifica-
ção do atleta. Idosos (idade igual ou superior a 60 anos) pagam 
R$50,00. Já associados da ACIAM/CDL, AMC e atletas da SAA 
pagam R$55,00. A partir do dia 16 até o dia 30/08, as inscrições 
passam para o segundo lote, com acréscimo de R$10,00 na ins-
crição ao valor de primeiro lote. 

Premiação
Todos os atletas que completarem o percurso de 4,5 km pe-

las ruas de Mariana, receberão uma medalha de participação. Os 
5 primeiros lugares feminino e 
masculino receberão um troféu. 
Já os 5 primeiros colocados de 
cada categoria, com faixa etária 
de 5 em 5 anos, receberão uma 
medalha. 

Evento
O percurso "RUN" será reali-

zado no dia 01 de setembro, com 
largada na rua Direita, às 9 horas, 
e chegada no mesmo local.  Para 
se inscrever para o evento, basta 
acessar www.cronochip.com.br

Dia de Minas: Solenidade cobra por
reparação integral pelo crime de Mariana

LUCAS PORFÍRIO

A histórica Mariana ce-
lebrou, no dia 16 de julho, 
328 anos de fundação. Para 
marcar a data, simbolica-
mente, a capital do Estado 
de Minas Gerais foi trans-
ferida para a Primaz de Mi-
nas, considerada a primeira 
vila, a primeira cidade a ser 
projetada, a primeira capital 
dos mineiros e a sede do pri-
meiro bispado.

Uma solenidade foi re-
alizada para comemorar o 
Dia de Minas e para a entre-
ga da tradicional Medalha 
Dia do Estado de Minas 
Gerais. Em 2024, a conde-
coração homenageou pessoas, instituições, organizações e re-
presentantes da sociedade civil que atuam em defesa de uma 
repactuação justa do acordo referente à tragédia de Mariana.

Diferentemente dos últimos dois anos, 2022 e 2023, este 
ano a cerimônia contou com a presença do governador do 
estado, Romeu Zema. Em seu discurso, Zema fez cobranças 
para que haja uma repactuação justa, que contemple as famí-
lias das vítimas, atingidos, de todas as cidades impactadas pelo 
crime ambiental, considerado o maior da história do Brasil.

“Tenho certeza de que nós compartilhamos o mesmo nó 
na garganta e a mesma indignação ao lembrar de cada família 
que perdeu um ente querido, seja um filho, um marido, um 
amigo, um colega de trabalho, naquele fatídico dia 5 de no-
vembro de 2015. Como mineiro, acredito que essa memória, 
ainda que carregada de tristeza, é também a nossa maior mo-
tivação para exigir justiça e mudanças concretas”, afirmou o 
governador.

O vice-governador de Minas Gerais, um dos homenagea-
dos deste ano, Mateus Simões de Almeida, também reforçou 
o compromisso do estado em garantir uma reparação justa. 
“Eu me pergunto por quantos anos ainda teremos de discu-
tir o desastre como principal tema de cada uma das reuniões 
que nós fazemos nessa cidade. É impossível estar em Maria-
na e não nos lembrarmos do que aconteceu nove anos atrás. 
Quero dizer que, nós, do Governo de Minas, não desistimos. 
Nós vamos sempre trabalhar e lutar pela reparação. Somos 
um povo conhecido exatamente pela força do seu trabalho, e 
é este trabalho que nos transforma nesse povo tão honrado e 
dedicado”.

Entrega da Medalha Dia do 
Estado de Minas Gerais

A Constituição Mineira determina que o 16 de julho é o 
Dia de Minas. A semana da data fica denominada Semana de 
Minas, constituindo período de celebração cívica em todo o 

Estado. A cerimônia de maior destaque é tradicionalmente re-
alizada em Mariana, com a entrega da Medalha do Estado de 
Minas Gerais. 

Na ocasião, o prefeito de Mariana, Celso Cota, ressaltou 
a importância desse reconhecimento para a Primaz. “Mariana 
foi enaltecida através da constituição estadual. Anualmente, na 
data magna do estado de Minas Gerais, a capital é devolvida 
simbolicamente para Mariana. [...] Visitamos o nosso passado 
glorioso para que os valores que erigiram o nosso município 
sejam atualizados em nosso presente. É isso que configura o 
propósito da Medalha do Dia de Minas”, afirmou o chefe do 
executivo municipal. 

Dentre as personalidades agraciadas com a condecoração, 
estavam o apresentador e jornalista Zeca Camargo, o minis-
tro-chefe da Secretaria de Relações Institucionais do gover-
no Lula, Alexandre Padilha, a ministra do Tribunal Superior 
Eleitoral, Edilene Lôbo, o presidente da SAF do Cruzeiro, 
Pedro Lourenço, o ex-atacante do Atlético, Reinaldo Lima. 
Além do presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
Luiz Carlos de Azevedo Corrêa Jr, que discursou em nome 
dos homenageados. 

Corrêa Jr. ressaltou a alegria em receber a medalha e os 
ideais de Minas Gerais. “Sinto uma honra especial não apenas 
pelo fato de a honraria homenagear o Estado de Minas Gerais, 
mas também por ser convidado para falar em nome de todas 
as personalidades que também recebem esta comenda. Por 
tudo que Mariana representa, com seu passado glorioso, essa 
medalha de alguma maneira evoca o que Carlos Drummond 
de Andrade chamou de ‘Espírito de Minas’. Essa solenidade 
é atravessada pelo imaginário de uma Minas Gerais libertária, 
forjada simbolicamente, sobretudo a partir da Inconfidência 
Mineira, evento fundante que espargiu por essas montanhas 
e pela gente que aqui nasceu os ideais de justiça e liberdade”, 
disse o desembargador.

Gil Leonardi / Imprensa MG 

Polícia militar prende em flagrante homens suspeitos 
de tentar furtar dormentes de linha férrea LUCAS PORFÍRIO

No dia 17 de julho, a Polícia Militar realizou a prisão de 
dois homens, 34 e 35 anos, suspeitos de tentar furtar dormen-
tes na linha férrea, no bairro Liberdade, em Mariana.

De acordo com informações do 52º Batalhão de Polícia 
Militar de Minas Gerais (52º BPM/PMMG), a guarnição foi 
acionada via Centro de Operações da Polícia Militar (CO-
POM), por volta das 15h, a comparecer no local onde acon-
tecia o crime.

Ao chegar na localidade, os policiais acessaram a linha 
férrea e se depararam com duas pilhas de dormentes que já 
haviam sido extraídos. Os militares realizaram buscas na mata 

próxima e localizaram os 
suspeitos realizando o car-
regamento dos dormentes 
em uma mula.

Segundo a PM, os 
homens alegaram que es-
tavam colhendo capim e 
encontraram os dormen-
tes, que acreditavam terem 
sido descartados e por isso 
iniciaram a subtração para 
construir uma cerca em um 
terreno que possuem no 

bairro Taquaral, em Ouro Preto. 
A empresa responsável pelos dormentes foi acionada e en-

caminhou funcionários de uma prestadora de serviço na área 
de segurança patrimonial para acompanhar a ocorrência. Os 
suspeitos foram presos em flagrante e encaminhados para a 
Delegacia de Polícia Civil de plantão para as demais provi-
dências. 

52º BPM/PMMG
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Envolvidos na morte de 
motorista de aplicativo 
são condenados

Partido Novo anuncia chapa 
de pré-candidatos em Itabirito

RAQUEL BARAKAT

RAQUEL BARAKAT

Na quarta-feira (24), foi proferida a sentença de três, dos 
quatro envolvidos na morte do motorista de aplicativo Leone 
Lucas dos Santos, morador do Aglomerado da Serra, em Belo 
Horizonte. A juíza de Itabirito, Dra. Vânia da Conceição Pinto 
Borges, foi responsável por determinar as penas de Jocimar 
Dias Pereira, Pâmella Priscila de Oliveira Ribeiro e Jeniffer 
Caroline Ribeiro, moradores do bairro Mazagão, em Itabirito. 

Penas
Jocimar, conhecido como Joca, foi condenado à pena de 

28 anos, 2 meses e 20 dias de reclusão, além do pagamento de 
multa de 1/30 do salário-mínimo. Pâmella e Jennifer, também 
envolvidas no assassinato, foram condenadas a 26 anos e 4 
meses de reclusão, além de 40 dias de multa e 1/30 do sa-
lário-mínimo. Já o menor, acusado juntamente com Jocimar 
do estrangulamento de Leone, responde em outro processo, 
que corre em segredo de justiça. Desde à época do fato, ele se 
encontra em internação no sistema socioeducativo. 

Relembre o caso
No dia 28 de dezembro de 2023, Jocimar, Pamella, Jenni-

fer e o menor estavam em Belo Horizonte e, após uma festa, 
solicitaram um carro de aplicativo com destino à Itabirito. A 
corrida foi solicitada por Pamella, que era namorada de Joca 
e irmã de Jennifer. O local de origem seria a BR-356, Vila 
Verde, no município de Nova Lima (em frente ao restauran-
te Rancho do Boi), e teria como finalização a Rodoviária de 
Itabirito, localizada à Rodovia dos Inconfidentes. Devido ao 
alto valor da corrida, R$150,00, a vítima teria solicitado um 
adiantamento de R$100 via pix. Porém, durante o caminho, o 
jovem teria percebido uma movimentação estranha no banco 
de trás e chegou a enviar uma mensagem para a sogra, acionar 
alguns amigos, parceiros de aplicativo, além de compartilhar 
a localização em tempo real. Leone infirmou que estava estra-
nhando o comportamento do grupo.

Após passar por uma barreira policial, um dos ocupantes 
simulou estar passando mal, para que o motorista parasse o 
veículo. Foi neste momento que Leone foi estrangulado com 
uma blusa. Ele foi colocado no banco de trás do carro e Joci-
mar passou a conduzir o veículo. 

Os quatro seguiram viagem por alguns quilômetros, 
quando perceberam que Leone ainda apresentava sinais de 
vida. Neste momento, ele foi novamente estrangulado e veio 
a óbito. O grupo decidiu então jogar o corpo de uma ponte 
no Rio Itabirito, próximo ao acesso 1 da cidade. O carro foi 
abandonado no Marzagão com os 4 pneus furados e para-cho-
que arrancado. O celular de Pâmella, utilizado para solicitar a 
corrida, foi quebrado pelo próprio grupo. A mulher realizou 
boletim de ocorrência como furto de celular para criar um áli-
bi. Porém, apesar da tentativa, o próprio aplicativo informou à 
Polícia Civil quem foi a solicitante da corrida.

Após 8 dias de buscas, o corpo do jovem, de 22 anos, 
foi localizado no Rio Itabirito. Segundo documento do Mi-
nistério Público, o grupo decidiu se entregar após ameaças. 
"Os denunciados e adolescente buscaram se esconder em di-
versos locais, até o momento em que decidiram prestar seus 
depoimentos perante a Polícia Civil, tendo em vista supostas 
ameaças e represálias feitas por parte de terceiros, em razão da 
morte da vítima”. 

O caso foi julgado como latrocínio, que é o roubo seguido 
de morte, ocultação de cadáver e os três maiores de idade ain-
da responderam por corrupção de menores.

O motorista de aplicativo Leone, vítima do crime hediondo
Na tarde de domingo (28), o Partido Novo, em Itabirito, pre-

sidido por Lorena Morais, anunciou os pré-candidatos a prefeito, 
vice e vereadores para a corrida eleitoral, na associação do bairro 
Bela Vista.  Para pré-candidato a prefeito, o partido escolheu o 
nome de Wilson do O Grito, e como pré-candidato a vice-pre-
feito, Carlos Bonfim. Além disso, 10 nomes foram homologados 
como pré-candidatos a vereadores. 

Wilson do Grito enfatizou a importância do trabalho social na 
cidade, com destaque para as associações comunitárias. “É pre-
ciso focar no social, principalmente no trabalho das Associações 
Comunitárias, pois elas entendem e conhecem as necessidades 
específicas de cada bairro e, com isso, será possível aproximar a 
comunidade ao Executivo, estabelecendo um diálogo direto com 
o povo e contribuindo para melhorias significativas em diversas 
áreas”, destacou. 

Carlos Bonfim, ex-secretário de cultura na gestão do ex-pre-
feito Manoel da Mota, e agora, pré-candidato a vice-prefeito pelo 
Novo, focou na valorização do conhecimento, principalmente 
para os jovens do município. “O que me move é o sonho de con-
seguir contribuir para a valorização do conhecimento, para levar 
motivação pelo saber aos jovens, tendo em mente a importância 
do conhecimento para atingir conquistas na vida como cidadão 
e como coletividade”. A presidente do partido no município, 
Lorena Morais, citou os desafios na caminhada, mas enfatizou 
a importância de líderes que conheçam as necessidades de Ita-
birito. “Itabirito merece líderes comprometidos, que conhecem 
profundamente as necessidades da comunidade e têm a coragem 
de propor soluções novas e eficazes. O Partido Novo acredita no 
poder transformador das ideias e na força do trabalho coletivo. 
Não temos medo de enfrentar os desafios e estamos prontos para 
fazer a diferença”, concluiu.

Sem segurança no 
local, CMEI Anjinho 
Dourado é alvo de furto

RAQUEL BARAKAT

Na noite de segunda-feira (29), o Centro Municipal de Educa-
ção (Cmei) Anjinho Dourado, localizado no bairro Novo Itabirito, 
foi alvo de furto. Dois homens chegaram até o local em um carro, 
entraram por uma porta que estava destrancada e levaram uma tela 
interativa, uma impressora e um computador. Apesar do local con-
tar com segurança, no momento do furto não havia nenhum vigia na 
escolinha. A Guarda Civil Municipal teve acesso a imagens de uma 
câmera de segurança na rua que fica o centro educacional e tenta 
identificar e localizar os suspeitos. 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Perdas: Perdemos recentemente o professor 
de violão Pinho Pacheco, filho de tradicional 
família itabiritense. Eurípedes Pacheco de As-
sis adorava incentivar nossos eventos culturais. 

Também comunicamos o falecimento de Pitotão (Álvaro), lendário 
zagueiro do União Sport Club, que muito ajudou nas grandes con-
quistas regionais. Ele deixou consternado amigos e admiradores. 
Aos familiares nossas condolências.
Democracia em festa: Vivemos os momentos das convenções mu-
nicipais. O Partido Novo Já escolheu Wilson do Grito para prefeito e 
Carlos Bonfim vice, o próximo sábado, na quadra do antigo CEMI, 
o partido cidadania em festa escolhem vereadores e sacramenta a 
candidatura dos pré-candidatos Elio da Mata e Rafael Randow. Dia 
2 é a vez da agremiação União Brasil confirmar a candidatura para 
prefeito de Ricardo Oliveira.
Apresentação: Sob o comando do apresentador e autor do proje-
to Domingo é Dia de Banda, Ivacy Simões, a Corporação Musical 
Santa Cecília fez uma belíssima apresentação em São Gonçalo do 
Bação no último domingo, no encerramento do festival de inverno 
daquele distrito. O maestro José Vieira e a maestrina Geisa Souza 
capricharam num repertório muito aplaudido pelo público. Elogiá-
vel também a participação da Corporação Musical XV de Novem-
bro. Felicitações aos organizadores e músicos.
Aniversário: Quem comemorou seu aniversário dia 25 foi o pastor 
Roberto Martins, presidente do COLEI, ao lado da esposa, ministra 
da igreja Batista Shallon Edna Martins, filhos e admiradores. No 
evento foi anunciada a caminhada, dia 4 próximo, às 18 horas, dos 
adeptos da instituição com a participação da FAMPAZ e minis-
trantes J. Moura e Larissa Rocha do CBST (Comunidade Batista 
Shallon Internacional). Endereço: Rua Antônio de Oliveira, 218, 
Vila José Lopes. Participe!
Sacerdócio: Dia 30 de julho, o padre Miguel Ângelo Fiorillo com-
pletou seus 41 anos de ordenação, recebendo mensagens de admi-
radores e reconhecimento do seu trabalho em prol da sociedade 
itabiritense.
Para refletir: Quem olha pra fora, sonha, quem olha pra dentro, 
desperta.

PL, em Itabirito, oficializa 14 pré-candidaturas
RAQUEL BARAKAT

Em destaque: Dia 26 de julho, Dia dos Avós, simboliza 
também o carinho e o amor envolvido entre filhos e netos 

dos avós Joaquim e Mariluce, que projetam O Lacticí-
nios Novato como destaque na região dos Inconfidentes. 

Qualidade, profissionalismo e o pronto atendimento são os 
pontos altos deste empreendimento. Itabirito agradece.

Festa junina: Já se tornou tradicional a festança em Ouro 
Preto Arraiá dos Souza. Já está em seu sexto ano 

consecutivo, e vai reunindo gente animada da região, trajes 
típicos, petiscos, churrascos, tudo regado de chopp gelado 

e boa música. Parabéns aos organizadores.

No sábado (27), o Partido Libe-
ral (PL) Itabirito realizou a sua con-
venção partidária, na Câmara dos 
Vereadores. Foram homologadas 
14 pré-candidaturas a vereadores, 
com a presença da presidente do 
PL Itabirito, Damares Martins, do 
presidente da Câmara dos Vereado-
res, Anderson Martins e do prefeito 
Orlando Caldeira. 

Além disso, participaram do 
evento o vice-prefeito Dr. Elio da 
Mata, pré-candidato a prefeito e o 
ex-secretário de Esportes e Lazer, 
pré-candidato a vice-prefeito, Ra-
phael Rondow.

Oficialização de 
pré-candidatos

Na leitura do edital de convo-
cação, a secretária Thabata Cravo 
anunciou a homologação de 14 
pré-candidatos, sendo 5 mulheres 

e 9 homens, com a divulgação 
dos respectivos números e incen-
tivo do atual prefeito, Orlando 
Caldeira, que destacou que “a ca-
minhada não é fácil, mas deve ser 
feita com transparência, alegria e 

determinação”. 
A presidente do PL, Damares 

Martins, agradeceu a presença de 
todos no evento, destacando a von-
tade do partido em construir um ce-
nário promissor para Itabirito.

Concessionária apresenta projeto de 
melhorias para a BR -040, no trecho 
de Itabirito. Início será em 2026

RAQUEL BARAKAT

A Concessionária EPR Via Mi-
neira, nova responsável pelo trecho 
da BR 040 entre Belo Horizonte 
e Juiz de Fora, apresentou, para a 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), na segunda-fei-
ra (29), o cronograma de obras e in-
tervenções para a via, com extensão 
de 232 quilômetros. 

Congonhas a Itabirito
Segundo informações da con-

cessionária, as intervenções de 
melhorias no trecho que liga Con-
gonhas ao trevo de Itabirito/Ouro 
Preto terão extensão de 17,4 km. 
A obra está prevista para início em 
2026, com término em até 3 anos. 
Na execução, o trecho será contem-
plado com duplicação de 9,74 km, 
construção de 3,23 km de vias mar-
ginais, uma passarela e um trevo.

Melhorias no próximo mês
Já no início do contrato (06 de 

agosto), a empresa anunciou obras 
para recomposição de vias, melho-
rias na sinalização (vertical e hori-
zontal) e drenagem, como preven-
ção para o período de chuvas que 
geralmente a partir de novembro. 

Além disso, a concessionária 
informou que, nos primeiros 100 
dias, os usuários poderão contar 
com a revitalização das praças de 
pedágio e das bases de apoio ao 
usuário, em trecho considerado 
com maior índice de acidentes, en-
tre Belo Horizonte e Conselheiro 
Lafaiete.  

A empresa será responsável 
pela administração e execução de 
obras e melhorias pelos próximos 
30 anos, com investimento de R$ 
8,7 bilhões, 

Nos primeiros 7 anos de con-
cessão, serão gastos R$3,5 bilhões 
do recurso disponível. 

Até o momento, apenas o tre-
cho de 232 km foi assinado pela 
concessionária, compreendendo 
apenas até Juiz de Fora. O próximo 
lote, ligando Minas Gerais a Goiás 
será ofertado no mês de setembro.
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Após brigas e atos de vandalismo, 
Guarda Civil Municipal intensifica 
ações na Praça do Centenário

Operações policiais realizam apreensões 
de motos e prisão em Itabirito e distrito

RAQUEL BARAKAT

No sábado (27), a Polícia Militar, 
através do 52° BPM, realizou uma 
operação policial preventiva em São 
Gonçalo do Bação, distrito de Itabiri-
to, que resultou na apreensão de uma 
motocicleta e do condutor, menor de 
idade.Ao avistarem o condutor em 
alta velocidade, colocando o público 
de um evento em risco, os policiais se 
aproximaram. O menor, de 17 anos, 
tentou fugir, mas acabou perdendo o 
controle da motocicleta e caiu. O ve-
ículo, sem placa, foi apreendido, e o 
jovem, encaminhado para a Delega-
cia de Polícia Civil. 

Apreensão e prisão no bairro 
Santo Antônio

Também no sábado, em uma 
operação de combate ao tráfico de 
drogas, dois homens, em atitude 
suspeita, foram avistados por uma 
guarnição, na rua Nossa Senhora da 

Nas últimas semanas, a Praça 
do Centenário, localizada no centro 
de Itabirito, foi palco de diversas 
ocorrências, como brigas generali-
zadas e atos de vandalismo.

Nas redes sociais, populares re-
clamavam da falta de policiamento 
e segurança no local, que é frequen-
tado por crianças, famílias e jovens.

No último fim de semana, a 
Praça foi alvo de vandalismo, com 
banheiros quebrados e diversos 
pontos danificados. 

Intensificação na segurança
Após as ocorrências, nossa re-

portagem entrou em contato com 
a Prefeitura Municipal de Itabirito 
para esclarecimentos e posiciona-
mento da Secretaria de Segurança.

Em nota, a pasta responsável 
informou estar ciente de todas as 
ocorrências das últimas semanas.

"A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Guarda Civil Municipal, 
esclarece que está ciente dos últi-
mos fatos lamentáveis ocorridos 
na Praça do Centenário e que ações 
estão sendo preparadas a fim de re-
forçar a segurança no local".

Com relação aos atos de vanda-
lismo, a secretaria informou as pro-
vidências que estão sendo tomadas.

"Após os fatos, a corporação 
realiza agora o levantamento de 
informações com o objetivo de 
identificar os possíveis suspeitos do 

delito por meio do Centro de Ope-
rações da Prefeitura (COP), para 
qualificá-los em boletim de ocor-

rência e encaminhar para à Polícia 
Civil". 

Além disso, a Guarda Civil 
Municipal irá intensificar a segu-
rança no local e forneceu dados 
das últimas semanas. "A Guarda 
Civil Municipal, esclarece ainda, 
que será intensificada a presença de 
guarnição na Praça do Centenário 
a fim de coibir possíveis delitos. 
Os trabalhos na referida área nos 
últimos dias ocorreram com ações 
como operação presença, averi-
guação de denúncia e abordagens, 
gerando mais de 50 boletins de 
ocorrência".

A GCM de Itabirito ainda soli-
cita a colaboração da população em 
casos de irregularidades, vandalis-
mo ou atitude suspeita. Qualquer 
situação, o cidadão pode acionar a 
GCM através dos telefones oficiais: 
153 ou 3979-6007.

Influenciadora digital de 
Itabirito garante 3° lugar 
em Miss Trans BH

RAQUEL BARAKAT

Conhecida em 
Itabirito como influen-
ciadora digital e suas 
participações em diver-
sos eventos, carnaval e 
engajamento nas causas 
e projetos voltados ao 
público LGBTQIAPN+, 
Maxsurya Luiza, de 19 
anos, se arriscou em um 
novo desafio: participar 
do concurso Miss Trans 
BH 2024. 

Maxsurya conta que 
este universo de con-
cursos e desfiles sempre 
chamou sua atenção, e 
decidiu se inscrever para 
a edição deste ano.

"Eu vi o concurso 
no Instagram e já tinha 
interesse. Sempre gostei do mundo de miss, então pensei: estou pronta e 
fui com tudo!".Maxsurya disputou com mais 9 candidatas, e, logo em sua 
estreia, já garantiu o 3° lugar. "Foi o primeiro concurso e conquistei o 3° 
lugar. Estou muito orgulhosa de mim e é sinal que estou no caminho cer-
to". A terceira colocação motivou ainda mais a influenciadora, que agora 
tem como objetivo se dedicar a outros concursos e promete voltar na edi-
ção do ano que vem ao Miss Trans BH. Além disso, Maxsurya agradeceu 
aos apoiadores e a uma pessoa de forma especial. "Gostaria de agradecer 
a todos meus apoiadores. Foram vários que me ajudaram muito. Graças a 
Deus Itabirito me acolhe de um jeito que não tem explicação. E gostaria 
de agradecer também à minha mãe, Michelle, que move o mundo por 
mim. Estou muito feliz com o resultado", finalizou.

Glória. Após uma tentativa de abor-
dagem por parte dos polícias, os dois 
homens fugiram, mas um deles foi 
capturado portando 3 pinos de co-
caína. A moto utilizada na fuga foi 
localizada na quadra do bairro Santo 
Antônio, após denúncias. Ela possuía 

registro de roubo. O homem foi preso 
por receptação. Ele já tem passagens 
por crimes de furto. A motocicleta foi 
apreendida.

Incêndio atingiu a Serra da 
Moeda, em Itabirito RAQUEL BARAKAT

Na quarta-feira (24/07), um grande incêndio comprometeu boa parte da 
vegetação da Serra da Moeda, em Itabirito. Segundo informações do Cor-
po de Bombeiros de Minas Gerais, o fogo começou na parte da manhã, às 
margens da BR-040, e se espalhou rapidamente. Uma das causas pode ser o 
tempo seco.  Cinquenta militares foram encaminhados para atender a ocor-
rência, além de dois aviões Air Tractor, e um caminhão jamanta dos bom-
beiros. A Serra da Moeda tem uma extensão de cerca de 70 km, abrangendo 
os municípios de Itabirito, Ouro Preto, Belo Vale, Brumadinho, Nova Lima 
e Moeda. O local é considerado um santuário natural.

Itabirito receberá aparelho 
para medição de tremores 
de terra RAQUEL BARAKAT

Após um terremoto ocorrido no Chile, no último dia 18, onde algumas 
cidades mineiras sentiram o tremor, a Coordenadoria de Estado de Defe-
sa Civil anunciou a instalação de mais aparelhos (sismógrafos) no estado.

Locais, com relatos recorrentes de tremores como Itabirito, Itabira e 
Santana do Riacho receberão o aparelho para expandir o monitoramento 
no estado. 

Defesa Civil de Itabirito
Segundo o coordenador da Defesa Civil Municipal de Itabirito, Filipe 

Delabrida, Minas Gerais possui poucas estações de monitoramento, e a 
instalação de um sismógrafo no município irá facilitar o acesso às infor-
mações.

A Universidade de Brasília (UNB), Instituto de Geociências (IG) e Ob-
servatório Sismológico (SIS) junto à Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), querem ampliar os monitoramentos de sismos (tremores de 
terra no Brasil). O estado de Minas Gerais tem poucas estações sismográ-
ficas. Em parceria com 4 municípios da região próxima a Belo Horizonte, 
foram disponibilizadas 4 estações para instalações, onde teremos todos 
os dados para estudo futuros de qualquer tremor de terra que aconteça no 
nosso estado junto com outras estações já instaladas. Com isso, todos os 
estudos serão precisos. Hoje, qualquer informação sobre temor de terra 
teríamos que procurar em Brasília. Agora teremos essas informações na 
UFMG, mais fácil ao nosso alcance”.

A CEDEC ainda não informou quantos aparelhos serão instalados, 
mas todas as vistorias já foram realizadas junto às prefeituras e Defesa 
Civil de cada município para identificar possíveis locais de instalação.  

Agência Minas
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Festival de Inverno de São Gonçalo 
do Bação celebrou sua 20ª edição

RAQUEL BARAKAT

Dos dias 19 a 28 de julho, o dis-
trito de São Gonçalo do Bação, em 
Itabirito, recebeu a 20ª edição do 
festival de inverno. 

Foram 9 dias com diversas 
apresentações culturais e musicais, 
artesanato, oficinas, gastronomia, 
além da conscientização sobre 
meio ambiente e patrimônio histó-
rico do distrito.

Durante o período, cerca de 5 
mil pessoas passaram pelo distrito 
para desfrutar das oportunidades e 
atrações do festival, que já é tradi-
ção entre os moradores e cidades 
vizinhas. 

Peça teatral "Arêdes"
No sábado (27), o público pôde 

assistir à peça teatral "Arêdes", com 
o Grupo de Teatro de São Gonçalo 
do Bação.  

A peça contextualiza o comér-
cio de tropeiros e as relações sociais 

Mayra Mansur Renato Campos

Peça Arêdes executada na 20ª 
edição do Festival de Inverno de 

São Gonçalo do Bação

A peça, inspirada na obra Arê-
des - Recuperação ambiental e 
valorização de um sítio arqueo-

lógico - dos organizadores 
Alenice Baêta e Henrique Piló 

conta história com humor, músi-
ca e realidade unida à ficção

no final do século XVIII, fazendo 
uma relação com o momento atual, 
relatando a luta para a preservação 
do local. 

Governador Romeu Zema faz visita a 
Itabirito e conhece escola premiada

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de terça-feira (16/07), 
o governador do estado, Romeu 
Zema (Novo), esteve em Itabirito, em 
reunião com autoridades, políticos lo-
cais e populares para discutir assun-
tos de relevância para o município.

Zema foi recebido no Centro Ad-
ministrativo de Itabirito, que contou 
com a presença do prefeito Orlando 
Caldeira, da primeira-dama Daniela 
Gurgel, do vice-prefeito Elio da Mata 
e outros membros da atual gestão. 
Após a reunião, o governador seguiu 
em visita para a Escola Estadual In-
tendente Câmara, que foi uma das 
instituições do estado contempladas 
com o Prêmio Germinar 2024. 

Prêmio Gerdau Germinar
A iniciativa do prêmio visa in-

centivar e reconhecer a prática da 
educação ambiental nas instituições 
de ensino públicas/privadas e OSC’s 
(Organizações da Sociedade Civil), 
localizadas nos municípios de Ouro 
Branco, Congonhas, Conselheiro La-

faiete, Ouro Preto (exclusivamente 
os distritos de Mota, Miguel Burnier 
e Engenheiro Corrêa), Moeda e Ita-
birito.

A Escola Estadual Intendente 
Câmara foi contemplada na Catego-
ria Fruto, com o Projeto “Aquaponia: 

produção de peixes e hortaliças no 
mesmo lugar”. 

Além disso, na Categoria Flores-
ta, a Reciclar – Associação Mineira 
de Catadores de Materiais Reciclá-
veis foi contemplada com o Projeto 
“RECICLA-e”.

Barraquinha da Associação do bairro 
Gutierrez foi a campeã da 31ª Julifest

Na noite de domingo (15/07) 
e encerramento da 31ª edição da 
Julifest, o público pôde conhecer 
a barraca campeã: associação do 
bairro Gutierrez. O prêmio foi de 
14 mil reais, geralmente destina-
dos à melhorias para a associação. 

O segundo lugar ficou com a 
associação comunitária do Quinta 
dos Inconfidentes, com um prê-
mio de 9 mil reais. Em terceiro 
lugar, a escolhida pelo público foi 
a barraca Associação Comunitária 
do Conjunto Habitacional Jean 
Hasek, que recebeu R$ 7 mil. Em 
quarto e quinto lugar e contempla-
das com 4 mil reais e 3 mil, foram 
a Associação do Meu Sítio e Asso-
ciação do Santo Antônio.

RAQUEL BARAKAT Devido à lotação recorde da 
edição, algumas barraquinhas ti-
veram problemas com falta de 
produtos, como o tradicional pas-
tel de angu, alguns rótulos de cer-

veja e água, mas a situação não 
comprometeu o brilhantismo da 
festa, que transcorreu, na maior 
parte do tempo, sem ocorrências.

Grave acidente deixa um 
ferido e um morto na BR-356

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de terça-feira (30), um homem morreu e outra pessoa ficou ferida 
após um acidente, na BR-356, em Itabirito, próximo à mina Fernandinho, onde 
fica situada a ANEX Mineradora. Segundo informações da Brigada Municipal 
dos Bombeiros de Itabirito e da Polícia Militar Rodoviária, posteriormente reti-
ficadas, um caminhão e um veículo modelo HB20 colidiram, e aparentemente, 
pelas imagens, o caminhão acabou acertando uma árvore na sequência. O moto-
rista do caminhão reboque, de 37 anos, morreu no local e o condutor do veículo 
modelo HB20 foi socorrido e levado ao Hospital de Pronto Socorro João XXIII, 
em Belo Horizonte.  Após o acidente, a pista funcionou no esquema “Siga e 
Pare” e a perícia foi até o local para investigar as causas e dinâmica do acidente. 

Parque Ecológico recebe 
exposição de Dragões

RAQUEL BARAKAT

Inserida no projeto “Férias no 
Parque”, o Parque Ecológico de Ita-
birito recebe, até o dia 17 de agosto, 
a Exposição de Dragões. São Dra-
gões gigantes espalhados pelo par-
que, visando criar um efeito lúdico 
e levar às crianças a um mundo 
imaginário sobre esses seres mito-
lógicos. Além da exposição, o local 
conta também com atividades ao ar 
livre, de forma gratuita.

Idoso morre em trilho de 
trem, no bairro Munu

RAQUEL BARAKAT

No fim da tarde de 22/07, um ido-
so, de 72 anos, morreu após ser atro-
pelado por um trem, no bairro Munu, 
em Itabirito. Segundo informações re-
passadas à Polícia Militar, o homem, 
Antônio Santana dos Reis, chamado 
carinhosamente pelos populares e vi-
zinhos de Antônio Ratinho, era portador de Alzheimer e tinha possível compro-
metimento auditivo, o que pode ter impossibilitado que ele ouvisse a aproximação 
do trem quando foi atravessar os trilhos.O maquinista chegou a tentar frear o trem, 
mas não teve tempo suficiente para que parasse e acabou atingindo o homem.A 
área do acidente foi isolada para que a Polícia Civil realizasse os procedimentos no 
local. O grupo do Facebook “notas de falecimento” prestou uma homenagem ao 
homem e condolências aos familiares após a tragédia. 
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Saneouro avança na 
automação dos sistemas 
de abastecimento de água

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Verdão, de Cachoeira do Campo, 
promove partidas de futebol em 
comemoração aos 27 anos do clube

RAQUEL BARAKAT

Neste fim de semana 
(3 e 4), o Independente 
Futebol Clube - Verdão, 
comemora seu XXVII ani-
versário, com um festival 
de futebol e a participação 
de diversas equipes de Ca-
choeira do Campo, distritos, 
Ouro Preto e Mariana.

Um dos fundadores do 
time, Elias Kulico, sempre 
empenhado em enaltecer o 
futebol da região, é um dos 
organizadores do evento. 
"O festival comemorativo 
ao aniversário do time, tra-
dicionalmente realizado no 
primeiro final de semana 
de agosto, é uma maneira 
de manter acesa a chama do 
nosso futebol". O Independente Futebol Clube iniciou sua história em 1997, 
por um grupo de amigos, residentes no bairro Vila Alegre, em Cachoeira do 
Campo, e é carinhosamente conhecido como "Verdão". 

Festival
O Festival será realizado no sábado (3) e domingo (4), no Estádio Orató-

rio Dom Bosco, com entrada franca. O time vencedor de cada partida rece-
berá um troféu comemorativo. As partidas começam às 08:30h, no sábado, 
com 4 jogos. Já no domingo, o evento tem início às 7h, com 3 partidas.

Times da 
Região dos 

Inconfidentes 
se enfrentam 

em comemora-
ção aos 27 anos 
do Verdão, de 
Cachoeira do 

Campo

O projeto de automação dos sistemas de produção e distribuição de 
água da Saneouro avançou nos últimos meses por todos os distritos e pela 
sede de Ouro Preto. Hoje, das 52 unidades da empresa que serão moni-
toradas pelo Centro de Controle Operacional, localizado na Estação de 
Tratamento de Água (ETA) Itacolomi, na sede, 26 já estão com os dis-
positivos instalados. A projeção é que em novembro todas elas já estejam 
conectadas.

“O Centro de Controle Operacional nos dará uma visão em tempo real 
de todas as unidades do sistema e, com isso, vai nos permitir ações imedia-
tas e assertivas de correção e mudança de rota”, afirma o superintendente 
da Saneouro, Evaristo Bellini.

Para a população, o resultado da operação da unidade será percebi-
do na disponibilidade de água nas torneiras. Um dos exemplos das ações 
imediatas é identificar a baixa no nível de reservatórios e levar as equipes 
a campo para identificar os motivos e corrigi-los antes que impactem em 
falta de água para a localidade. Todo o processo necessário para a implan-
tação do Centro de Controle Operacional da Saneouro recebeu um inves-
timento de R$ 1,4 milhão da empresa.
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Câmara de Ouro Preto discute tarifa zero do transporte coletivo

OURO PRETO

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Na segunda-feira (15/07), a Câ-
mara de Ouro Preto realizou uma 
nova Audiência Pública para deba-
ter a viabilidade da implantação da 
Tarifa Zero no Transporte coletivo 
do município. Estiveram presen-
tes representantes do executivo e 
do Consórcio Rota Real, empresa 
responsável por operar o transporte 
público de passageiros na cidade 
histórica. 

Em um primeiro momento, o 
secretário de Governo, Yuri As-
sunção, que também estava repre-
sentando a Secretaria Municipal 
de Fazenda, relembrou que hoje o 
município já subsidia parte do valor 
da tarifa, que não é reajustada (para 
o cidadão) há quatro anos. 

De acordo com o secretário, 
conforme previsto em contrato de 
licitação, atualmente a Rota real 
tem o direito de cobrar a tarifa no 
valor de R$ 4,95. No entanto, com 
o subsídio, a tarifa está congelada 
no valor de R$ 3,35. “Em 2023, por 
exemplo, o município subsidiou 7 
milhões e trezentos mil. Já esse ano, 
foram pagos 4 milhões e oitocentos 
mil. A gente vê que é importante a 
questão do subsídio, o executivo 
está intervindo na economia, mas 
são valores altos. Não temos tarifa 
zero, mas o município já paga 30% 
dessa tarifa”, ressaltou Assunção. 

Ainda, Yuri reforçou que em 
momento algum o executivo disse 
que não é possível a implantação da 

Tarifa Zero em Ouro Preto. “Mas 
com responsabilidade ele vem 
fazendo estudos. Por exemplo, a 
questão dos distritos, se poderia 
iniciar por eles ou não. Existe uma 
discussão também se a gente pode-
ria começar uma tarifa zero vincu-
lada a questão social, a famílias do 
CadÚnico. Com responsabilidade 
o prefeito vem pagando parte da 
fatura e projetando a médio e longo 
prazo uma política de tarifa zero”, 
completou o secretário. 

Por parte da Rota Real, estava 
o representante Guilherme Schutz, 
que pontuou que para a implemen-
tação da Tarifa Zero deve-se levar 
em consideração as complexidades 
que Ouro Preto oferece. “Não é 
apenas uma questão orçamentá-
ria e financeira. Isso é apenas um 
ponto. Principalmente a viabilidade 

operacional da implantação desse 
processo no curto, médio e longo 
prazo. As condições de trânsito, as 
condições geográficas viárias, a ca-
racterística de distribuição logística 
do município, tudo isso tem que ser 
observado”, disse Schultz. 

Questionado sobre quanto cus-
taria implantar o sistema na cidade, 
o coordenador de operações infor-

mou que não é possível mensurar os 
custos, uma vez que deve ser leva-
da em consideração a demanda de 
usuários.  Ainda, ele usou o exem-
plo de Mariana, cidade em que co-
ordena o Tarifa Zero e fez parte do 
processo de implantação. Segundo 
o representante da Rota Real, antes 
da pandemia eram transportados  
160 mil passageiros por mês. Com 
a gratuidade do serviço de transpor-
te coletivo, o número de usuários 
aumentou para mais de 600 mil, o 
que gera um custo de aproximada-
mente um milhão e seiscentos mil 
reais por mês. “Ouro Preto tem um 
outro fator, que é bem complicador 
em relação a essas outras cidades, 
é o tamanho máximo dos veículos 
que podem circular na cidade. [...] 
Aqui o ônibus não pode transportar 
mais de 30, 35 pessoas, porque são 
microônibus. [...] A grande dificul-
dade é como vai ser esse comporta-
mento”, acrescentou Schultz. 

Conforme apresentou o repre-
sentante do Consórcio, atualmente 

o sistema de transporte coletivo de 
Ouro Preto, da forma que está, tem 
um custo mensal de dois milhões e 
cem mil reais mensais. “Se seguir 
essa premissa lógica, mas que não 
é garantida, teremos um aumento 
de 40% a 50% na ordem do custo. 
Estamos falando de 3 milhões”, 
explicou, caso seja implantada a 
Tarifa Zero. 

Além disso, Guilherme Schultz 
afirmou que é necessário buscar 
caminhos para que seja possível 
implementar o serviço de forma 
sustentável a longo prazo, para que 
não gere transtornos e o sistema 
não possa ser mantido.  “Um deles 
é segmentar a concessão dessa gra-
tuidade em um primeiro momento, 
CadÚnico, estudantes, distritos. [...] 
Um outro caminho que poderia ser 
adotado é a redução gradual da ta-
rifa para que a gente possa ter uma 
mensuração de aumento da deman-
da, ajuste da oferta, encaixe orça-
mentário do município”, finalizou 
o representante da Rota Real.

Núcleo de Arte e Ofícios da Faop abre 
inscrições para o 2º semestre de 2024

LUCAS PORFÍRIO

O Núcleo de Arte e Ofícios da 
Fundação de Arte de Ouro Preto 
(Faop) está com inscrições abertas 
para os cursos livres do segundo 
semestre de 2024. Ao todo, são 
ofertadas 430 vagas, distribuídas 
em 28 áreas de formação, dentre 
elas: violão, pintura, monotipia e 
xilogravura, ilustração, quadrinho 
e criação de personagem e outros.

“É o nosso papel enquanto ins-
tituição pública facilitar o acesso 
das pessoas à formação artística e à 
formação cultural. É isso que a gen-
te tem buscado fazer, não só com os 
cursos regulares que a gente ofere-
ce, mas também com os projetos de 
extensão. [...] Então, a gente espera 
todo mundo para vir se inscrever e 
vir cursar com a gente os vários cur-
sos de arte nesse segundo semestre 
de 2024”, explicou a coordenadora 
do núcleo, Rachel Falcão.

De acordo com a coordenado-
ra, as atividades são voltadas para 
crianças, jovens e adultos, devendo 
o público ficar atento apenas aos 
módulos. “Os nossos cursos abar-
cam a faixa etária a partir dos seis 
anos de idade. Praticamente todos 
estão aptos a se inscrever. Os cur-
sos, em sua maioria, não exigem 
pré-requisito. Não é exigido nível 
de escolaridade”.

As atividades terão início em 
12 de agosto e vão até o dia 13 de 
dezembro. Todas as aulas, com 
exceção dos cursos Teoria Crítica 
da Arte e Linguagens Artísticas 
Contemporâneas que serão online, 
acontecerão no Núcleo de Arte e 
Ofícios, que fica na Praça Antônio 
Dias, nº 80, em Ouro Preto.

Os interessados em algum dos 
cursos podem realizar as inscrições 
até às 12h do dia 5 de agosto, pre-
ferencialmente por meio de um for-
mulário eletrônico, disponível no 
site www.faop.mg.gov.br, ou pre-

sencialmente, na sede do Núcleo de 
Arte e Ofícios, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 18h. “O formulário 
online é mais ágil. Por isso a gente 
diz que é o formulário de inscri-
ções. A matrícula do candidato só 

é efetivada quando ele recebe o 
e-mail de confirmação da secretaria 
dizendo que ele conseguiu a vaga”, 
finalizou Rachel.

Embalador (1)
Lavador (1)  
Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Auxiliar de Manu-
tenção Predial (1)
Servente de obras(1)

Desejável Ensino 
Médio completo e 

experiência na área

4 vagas para:
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valdetebraga@yahoo.com.br

Campanha ou briga?Campanha ou briga?

Valdete 
Braga

Estamos há aproximadamente dois meses das eleições munici-
pais e cabos eleitorais e simpatizantes se manifestam em apoio a seus 
candidatos.  Até aí nada de anormal, é assim em todo ano eleitoral e 
é natural que seja. O diferencial para este ano é o aumento da cam-
panha via redes sociais, que, embora não seja uma novidade, cresceu 
muito desde as últimas eleições.

O papel do apoiador é este e isto não se questiona. Cada pessoa 
apoia a quem quiser, seja por que razão for, e isto se chama democra-
cia, não cabem críticas, independentemente de se concordar ou não. 
Se todos pensássemos igual, não haveria necessidade de eleições, 
e muito menos de campanha, bastaria o escolhido por unanimidade 
assumir o cargo. Se a vontade do povo é soberana, nada mais justo do 
que uma escolha pelo povo, isto é óbvio, e a forma mais democrática 
de escolha é o voto.

Na hora desta escolha entram os cabos eleitorais e apoiadores, 
cujo papel é, ou pelo menos deveria ser, tentar o convencimento para 
votação em seu candidato. Este convencimento deveria ser pelo ar-
gumento e pela informação, para que o eleitor conheça melhor quem 
está na disputa, seja para o executivo ou para o legislativo.

Infelizmente, com o crescimento das campanhas por redes so-
ciais, muitos estão se esquecendo disto e partindo para um tipo de 
campanha muito mais agressiva. Como em outras questões pela in-
ternet, sentem-se “protegidos” atrás de uma tela de computador ou 
celular e partem para uma briga descomunal, ofendendo desafetos e 
criando antipatia em lugar de convencimento.

Obviamente, isto acontece também presencialmente, mas a inter-
net veio dar voz a pessoas que não têm coragem de se mostrar e se 
aproveitam de um suposto anonimato, que nem é tão anônimo assim, 
para jogarem sua agressividade em outras que nem conhecem, ape-
nas por uma divergência política. Divergências acontecem e podem 
ser positivas no sentido de conhecimento. Um diálogo fundamentado 
em argumentos pode ser proveitoso para ambos os lados e campanha 
política deveria existir para isto, e não, como temos visto com frequên-
cia, para ataques que muitas vezes começam no cunho político e res-
valam para o pessoal, chegando, em alguns casos, a beirar o crime. 

Isto não é bom para ninguém. Nenhum “lado” se beneficia com 
este tipo de campanha, e o próprio candidato, se for uma pessoa séria 
e bem intencionada, não há de compactuar com isto. Fica difícil para 
o cidadão comum acreditar em um bom futuro para um governo que 
antes de se iniciar já coloca “em campo” pessoas despreparadas, se 
digladiando, seja presencialmente ou pela internet. 

Discordâncias podem ser altamente positivas, desde que feitas 
dentro do mínimo de respeito e bom senso. Estão todos no mesmo 
barco e todos buscam a vitória. A forma como lutam por ela pode ser 
decisiva.

Convenção partidária da Federação Psol - Rede 
apresenta Du Evangelista e Genivaldo Florentino 
como candidatos em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta quarta-feira (31), 
Ouro Preto ganhou mais um nome 
oficial na corrida eleitoral para o exe-
cutivo municipal. A Federação Psol 
- Rede, durante convenção partidária, 
realizada na sede da Escola de Samba 
Acadêmicos de São Cristóvão, apre-
sentou Du Evangelista como candi-
dato a prefeito e como candidato a 
vice-prefeito Genivaldo Florentino 
(Ponte Nova). 

Em seu discurso, Du Evangelista 
relembrou sua trajetória de como se 
formou engenheiro e se tornou fun-
cionário público e contou das suas 
motivações para concorrer ao cargo 
político. “Eu falo muito com meus 
amigos que eu consegui colocar o 
nariz para fora da água e respirar um 
pouco. Eu quero voltar e puxar todo 
mundo. Então, eu estou querendo ser 
prefeito para corrigir todas as mazelas 
sociais que nós temos no nosso muni-
cípio”, afirmou o candidato. 

Além disso, Du realizou uma 
apresentação abordando pontos que 
considera essenciais de serem traba-
lhados caso seja eleito no pleito de 
outubro de 2024, como o tarifa zero 
começando pelos distritos. “O mu-
nicípio de Ouro Preto vem há mais 
de 40 anos vivendo uma política do 
coronelismo e do colonialismo, que 
é aquela política que o prefeito acha 
que manda. O prefeito na minha vi-
são obedece, é o primeiro servidor 

do município. Deveria fazer aquilo 
que o povo demanda”, completou Du 
Evangelista. 

O evento contou com a presença 
de lideranças nacionais e estaduais 
dos partidos, dentre elas a deputada 
federal Célia Xakriabá e a deputada 
estadual Bella Gonçalves. “Nós esta-
mos com candidaturas pelo Psol em 
cerca de 70 municípios. A gente não 
pode ir em todas, mas aqui em Ouro 
preto eu fiz muita questão de estar 
presente. Fiz questão pela força de 
vocês (candidatos) que tem se orga-
nizado em lutas verdadeiras e cotidia-
nas para garantir que Ouro Preto seja 
uma cidade melhor”, disse a deputada 
estadual Bella Gonçalves. 

Além disso, 
a federação anun-
ciou 14 candida-
tos a vereadores, 

10 pela chapa coletiva do PSOL e 
4 pela chapa coletiva da Rede, que 
irão concorrer às eleições para a Câ-
mara Municipal. “É a federação que 
vai apresentar ao povo de Ouro Pre-
to uma opção de mudança profunda 
na forma de fazer gestão, na forma 
de cuidar do dinheiro público e de 
cuidar da população. [...] A nossa fe-
deração deliberou e entendeu que é o 
momento de apresentar uma proposta 
pro povo de uma candidatura isolada, 
sem nenhuma coligação com quem 
está reproduzindo uma forma de fazer 
gestão diferente daquela que a gente 
acredita”, pontuou a presidente da fe-
deração PSOL - Rede, Laura Rocha. 

A cachoeirense, Rosalha Gomes Batista, completou seu cen-
tenário de vida, dia 27 último, no Lar São Vicente de Paulo, em 
Ouro Preto, sua opção de residência, depois de muitos anos a mo-
rar sozinha, na condição de solteira que é. Bem disposta e bastante 
lúcida, Rosalha recebeu familiares e amigos, que foram dar-lhe um 
abraço, durante a missa celebrada, na capela do estabelecimento, 
em comemoração à data. Rosalha é prima, em segundo grau, do 
Nylton Batista, colaborador e ex-redator do O LIBERAL.

Palmas à Rosalha em 
seu centenário
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Motoristas passarão a pagar 
novos valores de pedágio a 
partir do dia 6 de agosto

RAQUEL BARAKAT

No próximo dia 06/08, os motoristas que trafegam pela BR-040, entre Belo 
Horizonte e a cidade de Juiz de Fora, Zona da Mata Mineira, pagarão, ao todo, 
R$38,10 em taxas de pedágios. 

Itabirito
Quem sai de BH, seguindo para Itabirito, também irá se deparar com a nova 

cobrança, que passou de R$6,30 para R$12,70, um aumento de mais de 100% 
do valor. As outras duas praças de pedágio ficam localizadas em Conselheiro 
Lafaiete e Barbacena. 

Nova concessionária
Além dos novos valores de pedágio, a partir de agora, os 232 km do trecho 

são de responsabilidade da EPR Via Mineira, que foi a vencedora da relicitação. 
Investimentos

Com um contrato de 30 anos, a empresa responsável deverá investir 8,7 bi-
lhões nos quilômetros precedidos, sendo divididos entre R$ 5,1 bilhões para me-
lhorias e R$ 3,6 bilhões para custos operacionais, com uma geração de mais de 
70 mil empregos diretos e indiretos, melhorias nas estradas e na renda da região 
contemplada. Entre as melhorias contempladas, estão: 164 km de duplicações; 
42 km de faixas adicionais; 15 km de vias marginais; 14 km de ciclovias; 57 
pontos de ônibus; 8 passarelas, além de cinco postos da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) e um ponto de parada e descanso (PPD) para motoristas profissionais.

Caso de violência doméstica termina 
com morte de homem que ateou fogo 
na própria casa em Mariana LUCAS PORFÍRIO

Na madrugada de domingo 
(14/07), um homem de 43 anos 
morreu durante um incêndio na rua 
Cascalheiras, no bairro Barro Preto 
em Mariana. De acordo com bole-
tim de ocorrência da Polícia Militar, 
a situação ocorreu após um episó-
dio de violência doméstica envol-
vendo o homem e sua esposa. 

Conforme registrado pelos mi-
litares, ao chegarem no local, a mu-
lher informou que seu esposo esta-
va preso dentro da residência em 
chamas. “Esta relatou que o marido 
teria chegado em casa embriagado 
e extremamente agressivo, que te-
ria agredido ela e sua filha de nove 
anos”, afirma o boletim.

Ainda, segundo o registro da 
ocorrência, o homem teria dado 
um soco em sua esposa e puxado 
o cabelo da criança. Diante da si-
tuação, ambas saíram de casa e se 
refugiaram na casa de um vizinho. 
Mais tarde, achando que o marido 
estava mais calmo, ela e a filha re-
tornaram para o local, porém o ho-
mem ainda estava agressivo e elas 
se refugiaram no segundo andar de 
sua residência. 

“Ela relata que após um tempo 
sentiu um cheiro de fumaça e ao 
descer viu que seu marido havia 

amontoado roupas e lençóis em-
baixo da pia e ateado fogo. Então, 
gritou socorro e alguns vizinhos 
vieram socorrer. Tentaram apagar 
o fogo, porém em dado momento 
o botijão de gás começou a vazar e 
sair uma labareda muito forte. Te-
mendo que (o botijão) explodisse, 
todos saíram do local”, diz a ocor-
rência. 

A mulher contou que depois 
deste momento não viu mais o ma-
rido, mas que acreditava que ele es-
tava em alguns dos quartos dormin-
do ou desmaiado por causa de seu 
estado alcoólico. A Polícia Militar 
tentou localizar o homem e conter 
as chamas, porém sem sucesso. O 
Corpo de Bombeiros Militar com-
pareceu ao local e apagaram o in-
cêndio e em seguida entraram no 
imóvel. O homem foi encontrado, 
já sem vida e com sinais de quei-

madura, no box do banheiro. A 
perícia também foi acionada para 
investigar o caso. 
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Corpo de Bombeiro Militar/MG


